
ПОЗЫВНЫЕ «КРАСНОЙ СУББОТЫ» 
Идет весла, н вместе е - ней 

звучат надстраной позывные Ле-

нинского субботника. Г1о устано-

вившейся доброй традцции день 

рождения Владимира Ильича Ле-
нина советские люди отмечагог 
коммуныстаческим трудом. 

Готовпмя к «красной суббо-
те» и паш институт. Создан штаб 

во главе с проректором по АХЧ 
И. П. Титовым, в который вхо-

дят представители институтской 
общественности п хозяйственных 
служб, во всех подразделениях 
1-го ЛМИ, в студенческих ком-

согольскггх оргапизацнях идет 

широкая подготовка к субботни-

к у. 

Наш объект —• территория ин-

ститута. Расчистить дорожил и 

газоны н нститутского городка, 

приготовить их к весеннему об-
новлению, к новым посадкам, на- 

вести образцовый порядок на пло-

щади в 19 гектаров, с тем чтобы 
можно было в этой году продол-

жить работы ио благоустройст-
ву, -••-• задача субботника. 

Фронт работ, намеченный шта-

бом, большой; его невозможно 

обеспечить техническими средст-

налiи в один _день, поэтому уже 

сейчас, по графику, ежедневно 

около 150 студентов работают .на 

территории. 

А 21. апреля на субботник вый-
дут свыше 3000 сотрудников н 

студентов. Для того, чтобы этот 

необычный рабочий день прошел 

на высокой организацповном 

уровне, вся территория н нсти тута 

разбита иа «объекты», закреплен-

ные за кафедрами. 
Штаб по проведению субботни-

ка выражает уверенность в тон, 

что все сотрудники и студенты 

21 апреля процепгонстрируют об-
разцы коммунистического отио-

шепггя к груду. 

В. ФИЛИППОВ; 
зам, председателя 

месткома 

САМЫ Уi ценный капитал в на-

шей стране — человек. За-
бота о его благосостоянии п здо-

ровье, ду,ковнолг и физическом 
развитии — главная задаче со-

циалпсгического государства. . 

Огромный вклад в становление 

социалистического здравоохране-

ния внес Владимир Ильич Ленин. 
Проблему охраны здоровья рабо-
чего класса он рассматривал как 

неотьемлемуго часть общих задач 

пролетариата. 

. Еще в первой Программе пар-

тии, разработанной В. И. Лени-
гтым и принятой на II съезде 

РСДРП в 1903 году, выдвигались 

требования восьмичасового рабо-
чего дня, еженедельного отдыха 

продолжительностью в 42 часа, 

бесплатной медицинской помощи, 

отпустсов женщинам-работницам 
по беременностн гг родам, органи-

зации - санитарного надзора иа 

предприятиях и т. д. 

Несмотря на активную работу 
партии, осуществление программ-

ных требований стало возмож-

иым только- посте Октябрьской 
социалистической революции. 

- Молодой - Рёсп-vбанке Советов 
досталось от царской России тя-

желое иаследство: обеспеченность 
населения больничной и а мбула-
торной "помощью крайне неудов-

летворптельная 13 коек на 

10.000 населения, один врач на 

5,5 тысячи человек, почти полное 

отсутствие охраны здоровья жен-

гцпн и детей, невыносихые усло-

вия жизни способствовали раз-

витию инфекционных заболева-
ний — чумы и оспы, холеры и 

тифов, малярии и сифилиса, че-

сотки и туберкулеза, н все это в 

сотнях тысяч случаев. Высокая 
обптая смертность - — 129,1 на 

1000 чел. и колоссальная детская 

— 269,6 на 1000 человек. 

Советское правительство с пер-

вых же дней начало осущест-

влять широкую социальную про-

грамму охраны здоровья населе-

ьия. Уже н первых декретах «О 
мире», «О земле», «О соинальном 
страховании рабочих», «О вось-

мичасовой: рабочем 'пне», подпи-

санных Лени ным, получили раз-

решение коренные вопросы охра-

ны здоровья трудящихся. 14 но-

ября 1917 года В. Й. Лепил под-

писывает декрет СНК РСФСР о 

бесплатной передаче больничным 
кассам лечебных учреждений на 

предприятиях. 11 июля 1918 го-

да Ленин подписывает новый 

декрет СНК об учреждении На-
родного койггссарггата здравоох-

ранения. 

Чрезвычайно важную роль в 

развернувшейся борьбе за здо-

ровье народа сыграл VIII съезд 

партия, состоявшийся в 1919 го-

ду. Напряженная обстановка в 

стране — гражданская война, 
блокада и интервенция вызвали 

голод, разруху, небывалое рас-

пространение паразитарных тифов 
и других иггфекцпонных заболе-
ваний. В 1919-1920 годах в стра-

не болело холерой более 400 гы-

сяч человек, сыпным тнфог бо-
лее 2 миллионов. И в этих усло-

виях партия принимает решение 
начать борьбу за осуществление 

широких оздоровительных и са-

22 апреля наша страна бу-
дет отмечать день рождения 

Владимира Ильича Ленина. 
Имя Ленина неразрывно 

«вязано с историей нашего 

народа, нашей партии, нашего 

государства, оно бесконечна 
дорого сердцу каждого совет-

ского человека. 

Интерес н образу вождя, 

вся жизнь. которого, все силы 

гениального ума были отданы 

борьбе за счастье людей, не 

затухает среди молодежи. 

Именно поэтому ленинская 

тематика занимает такое боль-
шое место среди рефератив-

ных работ, которые студенты 

выполняют на кафедре исто-

рии КПСС. Только в этом году 

студентами написано свыше 

350 рефератов на обществен-
но-политические темы. Крат-
ное изложение одного из них 

мы печатаем сегодня в «Пуль-
се». 

Iааишшиааааааааааааааааавааааааа1 
числа поликлиники амбулаторий, 
насчитывающих сейчас более 40 
тысяч, увеличение коечного фон-
да в больницах до 3 млн. К конку 

восьмой пятилетки численность 

врачей стада равной 668,4 тыся-

чи, это значит, один врач теперь 

приходится на 306 человек, К 
1975 году число врачей в Совет-
ской Союзе возрастет до 839 ты-

сяч, такимобразом обеспечен-
ность врачами всех профилей у 

нас будет в полтора-два раза вы -

Человек, больше 

которого никто 

не сделал для людей 
.!>!,гс 

нитарных мер. Обращаясь к пар-

тии и народу, В. Й. Ленин гово-

рил; «В стране, которая разоре-

на, первая задача — спасти тру-

дящегося. Первая производитель-

ная сила всего человечества есть 

рабочий, трудящийся. Если он вы-

живет, мы псе епасепт и восста-

нови ма. 

В первые три -четыре года су-

ществовании Советского государ-

ства В. И. Лениным были под-

писаны свыше 100 декретов и по-

становлений, прямо или косвен-

но касающихся охраны здоровья 

народа. 

Владимир Йлысл ясно представ-

ля.л, какое серьезное значение 

и мело санитарное дело: гецераль-

ной линией в советском здраво-

охранении была признана профи-
лактика. Декретом от 15 сентяб-

ря 1922 года создаются санитар-

ные органы республики. 
Ленинской заботой о6 улучше-

нии охраны здоровья народа про-

никнуты многие последние поста-

новления ЦК КПСС и Совета 
Министров СССР, решения съез-

дов и конферепцпгг. 
В нагни дни советские люди с 

гордостью читают н перечитыва-

ют строки замечательного доку-

мента — Директив ХХ[V съезда 

КГIСС по новому пятилетнему 

плану развития народного хозяй-

ства СССР. В этом документе 

намечено дальнейшее увеличение 

TafidacJ 
ше, чех п большинстве высоко-

развитых стран мира. 

Женщины-матери и дети окру-

жены особой заботой Советского 
государства; в 1971 году число 

женских консультаций, детских 

полик.лнник и амбулаторий воз-

росло с 9 в 1914 году до 21 ты-

сячи! 
Под влиянием благоприятных 

условий труда и быта увеличива-

ется средняя продолноттельность 

жизни; в 1970-1971 годах она 

поднялась до 70 лет, а в доре-

волгоционной России равнялась 

З2 годам. 

Успехи советского здравоохра-

нения стаял'возможными благо-
даря достижениям советской ме-

дицинской науки, ее тесной связи 

с практикой. Мировую изггест-

ность завоевала исследования со-

ветских ученых в области микро. 

биологии, нймунологпи, эпиде-

миологии, кливггки и терапии ии-

фекциоипых болезней. С каждым 

годом крепнет мощь нашей стра-

ны, растет благосостоягиге совет-

ского народа, улучшается здо-

ровье советских людей, строите-

лей коммунизма. Сбываются за-

веты Ильича, мечтавшего видеть 

рабочий класс Страны Советов, 
всех трудящихся энергичными, 

бодрыми, здоровыйп физичесгги ы 

духовно. 

Б. МАНАШЕРОВ, 
стуцеит 114-й грушгы 
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ЛЕНИНСКИЙ ЗАЧЕТ 

ОБЩЕСТВЕННО - ПОЛИТИ-
ЧЕСКАЯ аттестация в боль-

шинстве групп проходила в этом 

году в форме открытого комсо-

мольского собрании, на котором 

прежде всего шел разговор о ме-

сте каждого комсомольца в об-
щественной жизни коллектива. 

Первый вопрос поэтому обычно 
был обращен к комсоргу: «Кате 
группа выполняет принятые 

осенью социалистические обаза-
тельства?» 

И комсорг отчитывался о рабо-
те группы прямо по пунктам обя-
зательств. Если у пленов комис-

сии по отчету комсорга возника-

ли вопросы, комсомольты отвечз-

аи все вместе, наперебой расска-

зыван о событиях прошедшего 
года. 

СОСОБЫМ вниманием гсомис-
сия отнеслась в этом году 

к организации политилеской уче-

бы в группе. Как' часто проводят-

ся политинформации? Кто отве• 

чает за их проведение? Все ли 

комсомольцы принимают участие 

в обсуждении вопросов текущей 
политики, все лп выступают с со-

общениям, на политические темы? 
Как группа готовилась к теоре-

тической части зачета? 

И если в ходе беседы вып'мни-

лось, что в группе еженедельно 

проводится расширенные подпт-

информации по темам, выходн-

щмм за пределы «плановых:->, 

предлагаемых кафедрами обше-
ствепных наук; если есть люда, 

занимающиеся в школе молодого 

лектора, если все студенты под-

писались на газеты, регулярно 

читают "х и обсуждают проеи-

танное (как в 228-й, 231-й груп-

пах), если при подготовке к атте-

стации были подробно рассмотре-

ны все теоретвческме вопросы за-

чета, то становится ясно: г<омсо-

мольцы разбираются в вопросам 

теории, он» в курсе основных по-

лтгтичесгснх событий в стране н 

за рубежом. 

Таким образом, отпадала необ-
ходимость задавать вопросы о 

международном поло>кении, как 

это делалось в прошлом году. 

В самом деле. зачем? Ведь мож-

но перед самым зачетом прс-

листать одшивку газет за неде-

лю и суметь кое-что ответить на 

любой вопрос по текущей поли-

тике. 1-I... до следующего года ас 

брать в руки газету. 

Т-!ам гса>хется, что важнее как 

можно ближе ознакомиться с сгг-

стемой организации политической 
информации в группе и узнать, 

удается ли группе добиться поло-

жения, При котором п" один ком-

сомолец не остается в стороне от 

политической учебы, и интерeс 

каждого к политике станговится 

делом необходимым и прпвыч-

пым. 

ОЦЕНКУ 
СТАВИТ 

ГРУППА 
3 АБОТА об учебе — забота 

комсомольская. Успеваемо-
сти и дисциплине было посвяще-

но много вопросов па зачете. 

Мнение -комсомольцев по поводу 

дисциплины - на лекциях:еднио-

душно: если даже тебе почему-

либо лекция не п пцересгга, мешать 

лектору читать, а своим товари-

щам слушать недопустимо: Раз-
говоры, самовольный уход сту-

дентов с середины лекции, а тем 

более прогулки ' по «галер Вез 

опоздавших-- нужно прекратить. 

В отношении успеваемости рат-

ногласий тоже не было: мщни-

ма.львый средний балл -комёо-
мольской группы должен быть 
не ниже 4. Будем надеяться, что 

эти решегигя, принятые на Леггнп-
ском зачете, не останутся только 

словами. 
Об академической успеваемо-

сти (и неуспеваемости) студен-

тов «ответ держала на за-,ете 

староста группы. Когда речь за-

ходила о хроническом троечнике 

или лрогулЪитиг<е, мало кто мог 

удержаться и не вступить в раз-

говор. Да иначе не могло и быть: 
ведь краснеть приходится всей 
группе. А группа может многое. 

Вот пример. Большие перемены 

произошли в жизни 228-й группы. 

Во-первых, не стало двоечинн.ов 

п хронических должников (в про-

шлом году их было 3-5 после 

каждой сессггн), во-вторых, сред-

ний балл повысился почти на 

единицу. Вместе с тем группа 

активнее стала участвовать в об-
щественных делах инстгпута. 

Возможно, в этот заслуга ново-

го комсорга Юры Чикинды, но, 

может быть, ребята сами захоте-

ли жить интереснее. Что ж, это 

им удалось. 

После старосты рассказывал о 

своей работе профорг. В бозь-
шинстве групп профорг — вл>к-

ная фигура. Он вовремя спешит 

(в случае необходимости) выхло-

потать материальную помощь иле 

диетпптапие своим товарнитам, 

достает «дефицитные» билеты на 

вечера, путевки на турбазы. 1-1о 
некоторым группам не повезло с 

профоргом: то это человек слиш-

ком застенчивый, то олень заня-

ты«, а страдает группа. В таких 

случаях комиссия рекомендовала 

срочно либо переизбрать проф-

орга, либо «расторлгошпть», пока 

учебный год еще не кончился. 

(Окончание на 2-й стр.) 



ОЦЕНКУ 

СТАВИТ 

ГРУППА 
(Окончание. Начало 

па 1-й стр.) 

ЭТОМ году не пришлось от-
• малчиваться на зачете и от-

ветственпыл+ за спортивную ра-
боту. Как идет сдача норм ком-
плекса ГТО - вот основной 
(спортивный» вопрос на аттеста-
ции. Есть на потоке группы, где 
уже сейчас каждый второй -
аначкист ГТО, а к концу семест-
ра нормы ГТО - есть для этого 
все условия - сможет сдать каж-
дый комсомолец. В этом немалая 
заслуга ответственных за спор-
тивную работу. Так, в 228-й гр}п-

пе В. Балабанов уже не раз 
справлялся на кафедре физвоспи-
тания о спортивных успехах ком-

сомольцев своей группы. Он знает, 
кому что и по какому виду спор-

та нужно еще «досдать», сколько 
студентов имеют разряды, кто 
участвовал в соревнованиях. 

К сожалению, так обстоит де-

ло не везде. Есть еще группы, 
где спортивная работа даже не 

включена в социалистические обя-
зательства. 

А КАК собираются комсомоль-
цы провести третий трудо-

вой семестр? Все еден в строй-
отрааы», - ответили студенты 

230-й группы. И сразу посыпп-

лнсь вопросы: какая ведется ра-

бота в пор.готоввтельный период. 

сколько человек едет уже второй 
раз, есть л" в группе «отрядное 

начальство» - командиры, врача, 

комиссары.,. 

Потом говорили о субботниках 
в о работе в колхозе, о капустни-

ках, фестивале, вечерах отдыха п 

концертах. 
Так постепенно перед комисси-

ей проявлялось общественное ли-
цо каждого комсомольца, всей 
группы в целом. 

Очень приятное впечатление на 

зачете произвели 230 и 239-п 
труппы. В 230-й все студенты 
имеют постоянные общественные 
поручения. Здесь есть члены 
ФОП, с отделений искусствове-

дов и экскурсоводов, кото-

рые уже не раз знако-
мили свою группу с достопрггме-

чателыэостями нашего города, 

есть бойцы и врачи ССО-73, поч-
ти половина всех комсомольцев 
имеют спортивные разряды. 
239-я - одна из самых «моло-

дых» на потоке. Почти все при-
шли в институт прямо со школь-

ной скамьи. Но студенты уже 

очень серьезно относятся к учебе. 
Семь человек из 14 посещают 

СНО на различных кафедрах. 
Группа ведет большую шефскую 
работу в детской больнице. Ком-
сомольцы принимают активное 

участие в работе ДНД, в подго-

товке курсового капустника. О де-

лах студентов рассказывает вцут-

ригрупповая газета аПилюлька». 

В конце Ленинского зачета са-

ми комсомольцы называли имена 

студентов, аттестованных отлич-

ной оценкой. Как правило, мне-

ние группы совпадало с мнением 

членов комиссии. 

М. КУТАЕВА, 
член комисс1+и по приему Ле-
нинского зачета на 2-м пото-

ке 11 курса 

6 АПРЕЛЯ в зале 
Ученого совета со-

стоялось торжественное 

заседание, посвященное 

25-летию подписания До-
говора о дружбе, со-

трудничестве и взаимной 
помощи между Совет-

ским Союзом н Финлянд-

ской республикой. 

Открывая заседание, 

ректор института про-

фессор В. А. Миняев 
сказал: аС глубоким 
удовлетворением мы от-

мечаем все новые и но-

вые примеры растущего 
сотрудничества наших 
стран в политической, 
торгово - экономической, 
научной и культурной 
областях. Договор между СССР 
и Финляндией - яркий пример 
ленинского принципа мирного со-
существования стран с различным 
общественным строем». 

Со словами приветствия высту-
пили зав. кафедрой биохимии до-

цент И. Г. Щербак, зав. кафед-
рой русского языка А. М. Шаны-
гигг, зам. секретаря комитета 
ВЛКСМ М. Вахитов. 

От имени финских студентов, 

обучающихся в 1-м ЛМИ, 
слово взял выпускник Якка Рай-
ке. Мы уверены, сказал Райне, 
что договор, юбилей которого мы 
сегодня отмечаем, - основа для 

непрерывно крепнущих чувств 

дружбы и доверия между совет-

ским и финским народами. 

НА СНИМКЕ: финские студен-

ты во время торжественного за-

седания. 

Фото М. цИРЛИНГА 

С НЕТЕРПЕНИЕМ ожидала 
•зрытельсгсая аудитория на-

шего института начала весенних 

смотров. По жеребьевке несть вы-

ступать первыми выпала па долю 

прошлогодних лауреатов-V кур-

са. Но судьба неучтиво обошлась 
как с участниками, таки со зри-

телями: их встреча не состоялась. 

Сезон весенних «смотров худо-

жественной самодеятельности» от-

крыл стоматологический факуль-

вовавтие ни вокальным данным 

Светланы, ни общему художест-

венному уровню концерта. 
Зато танец В. Серковой «Коро-

бейники» был восторженно встре-

чен большинством зрителей и еди-

нодушно одобрен жюри. 
Примером неудачного подража-

ния концертцолгу номеру участни-

ка фестиваля «Одесса-72-Маца», 
«поющей совести Америки, Боба 
Тейбла» (Р. Крулкин) явилось вы -

Члены жюри отметили, что, не-

смотря на неудачный конец (ког-
да вразнобой была исполнена фи 
нальная песня), у них «осталась 

колоритная картина деревенских 

посиделок» (М. А. Кацадзе). Сре-
ди актерских удач наибольшее 
одобрена; заслужила игра Л. На-
заровой, очень искренняя, точная, 

тактичная, и в главном и в дета-

лях выдержанная в хорошем вку-

се. 

НА РАСПУТЬЕ 

СМОТРОВ... 

«Посиделки» 
стоматологов 

тет. Кавычки поставлены не слу-

чайно, ибо в этом году смотры 

как никогда имеют право назы-

ваться только так. По новому по-
ложециго о смотрах акцент дол-

жен быть сделан на концерте, <ка-

пустнгнкуэ же уделяется гораздо 

меньше внимания, чем в прошлые 

годы. 

Любое новшество осваивать 

трудно, и в этом мы убедилась, 
побывав на вечере стоматологов. 

Впрочем, и прежде их «капустнц-

ки» не были обременены неумест-

ной иронией, создатели спектак-

лей старательно искали новые 

формы (кино, опера, балет и т. д.), 
а чем немало преуспели. 

Что ж, и в это" году форда бы-
ла достаточно оригиналыгой - мы 

увидели эстрадно-таицевальное 

обозрение «Посиделки». С первой 
же сцены зрителя неудержимо за-

хватил излзатывагощнй перепляс 

бесконечных п разнообразных кад-

рилей («Уличная», «Любовная», 
«Сердитая»). Их сменили частуш-

ки, без которых, пожалуй, еще не 

обходился ни один смотр стома-

тологов. В куплетах продолжа-

лась словесная «дуэль» с «сопер-

никами» - студентами лечебного 
факультета. 

Начинать хоть раз вторыми 

Это пряно - божий пар, 

Но в лечебном лесмассиве 

Начался большой пожар. 

Не сбылась надежды наши, 

Рязлетелясь, словно пыль, 

И поставили мы с горя 

Эту самую кадриль. 

За подъемом последовал спад-

не совсем удачное выступление 

С. Шербак, нсполнившей две пес-

Ми, на наш взгляд, не соответст-

ступление Б. Розенбаулга. Наибо-
лее метко по этому поводу ска-

зал Э. Э. Звартау: «Я сенсиби-
лизирован к этому импортному 

юмору с прошлого года п, на мой 
взгляд, теперь можно выступать 

лишь лучше, а не хуже». 

И вот, наконец, долгожданный 
фильм. На этот раз темой его ста-

ло распределение стоматологов, 

отъезд на периферию и первые 

шаги самостоятельной работы. 

События развивалось смешно и 

стремительно, н сюжетная кривая 

достигла своего пика примерно че-

рез десять-пятнадцать минут эк -

равного времени. В течение после-

дующих двадцати минут продол-

жался утомительный сюжетный 
спуск, завершившийся невразуми-

тельной концовкой, к великому об-
легчению уставших зрителей. Что 
касается технической стороны, ТО 

стоматологи, несомненно, набра-
лись опыта и значительно преус-

пело в области квнелгатографии 
по сравнению с прошлым годом. 

И все было бы прекрасно, если бы 
«фильм кончился, - как сказала 

член художественного совета 

И. Н. Хотомлянская, - за 20 ми-

нут до коггца». 

Когда же после перерыва нача-

лось обсуждение, то большинство 
зрителей недоумевало, а где же 

сам «капустник»? Оказалось, что 

стоматологический факультет, уч-

тя пожелание художественного со-

вета, решил совместить «ка-

пустник» с концертом и, сделав 

стихи-связки между отделы гыми 

номерами, преподнес зрителю свое 

обозрение, которое достаточно вы-

соко оценило жюри, единогласно 

поставив оценку «хорошо». 

Как всегда, с большим успехом 

выступил В. Шалк, на сей раз ле-

ревоплотившнйся в доброго старо-

го деда - самого почетного го-

стя на посиделках деревенской мо-

лодежи. К сожалению, это было 
последнее выступление Всеволода, 
на студенческой сцене: в этом го-

ду он кончает институт. 

В фвльме участвовала декан 

факультета О. И. Елецкая, уди-

вительно правдиво исполнившая 

свою роль и получившая самую 

высокую оценку художественного 

совета. 

Итак, выступление стоматоло-

гов, открывшее сезон смотров это-

го года и заслужившее одобре-
ние жюри, положило начало но-

вой тенденции в создании «капу-

стников». Основцая цель, кото-

рую преследовали стоматологи в 

этот вечер, - показать свои си-

лы н возможности в области ху-

дожественной самодеятельности, 

не затрагивая каких-либо острых 

проблем студенческой и институт- 

ской жизни. 

Возможно, нас сочтут консер-

ваторами н противниками прогрес-

сивных нововведений, но нам все 

же жаль старой традиции инсти-

тутских «капустников», призван-

ных высмеивать недостатки. Ес-
ли же роль «капустника» сводит-

ся теперь к выявлению згсполни-

тельских талантов, то стоит ли 

тратить силы и энергию на со-

здание сценария, не проще ли го-

товить академические концерты, 

заботясь лишь о качестве пред-

ставляемых номеров? 
О. КУДРИЦКАЯ, 

В. ВАСИЛЬЕВ, 
студкоры 

В течение нескольких дней после проведения диспута «Коллек-
тив, общественные организации и личность» среди студентов шли 
оживленные разговоры. Действительно, задуманные комитетом 
ВЛКСМ комсомольские собрания в форме диспута прошли здоро-
во. Вот, например, что сказал студент 509-й группы Н. Пании: «В 
нашей группе это -было не комсомольское собрание, а настоящий 
диспут, все высказывались горячо, искренне, доказывая свою право-

ту до хрипоты». 

Что ж, можно сказать, что в этой группе, да и во многих дру-
гих состоялось, наконец-то, настоящее комсомольское собрание, та-
кое, каким оно должно быть - живым, острым, будоражащим 
мысль. Для этой цели и были задуманы диспуты - расшевелить 
комсомольцев, зажечь их искрой горячего спора, заставить группу 
почувствовать себя коллективом, 

с его неограниченными возможно- «КОЛЛЕКТИВ И ЛИЧНОСТЬ» 
стями, частью почти пятитысячной   
институтской комсомольской орга-

низации. 

Мы публикуем сегодня выдерж-

ки из протоколов групповых ком-

сомольских собраний. Это только 

малая толика сказанного, и она 

не отражает полной, насыщенной 
выступлениями, картины прошед-

ших диспутов. Но все-таки.. 

ИСКРА 
СПОРА 

"рос стал в 335-й группе: «Рав-
Н АША группа - коллектив нодушие, безразличие (иногда да-

» и не только формальный. же злорадство) - вот та атмо-

Каждый из нас искренне пере- сфера, которая у нас преоблада-
живает за другого. Когда мы не ет. Выход мы видим один: пере-

в месте, нас тянет друг к другу. формирование группы (к сожале-

Такому стремлению к единству нию, наши пожелания не были 
способствуют общая цель, интере- учтены деканатом)». 
сы п, конечно же, личные каче- Характер п коллектив. Какая 
ства, которые по мере общения между ними связь? Что в боль -

и участия в совместных делах шей мере способствует формиро-
раскрываются все полнее и яр- ванию коллектива - общие де -

че». Так ответила на первый вон- ла или личные качества? Пожа-
рос диспута 448-я группа. луй, нельзя ответить на зти во-

просы односложно. Ясно только 

одно: будущий врач не должен 

быть равнодушным и безразлиц-
ным. 

Некоторым диспут пошел явно 

на пользу. «К началу обсуж-
дения многие считали, что у нас 

нет коллектива, но в конце все 

пришли к выводу: коллектив у 

нас неплохой» (211-я). 
Это лишь один из вопросов ан-

кеты. Если говорить в целом, дис-

пут понравился. 

Казалось, исходя из определе- Некотбрые мнения могут заста-

ния, ответ на вопрос о коллек- вить кое-кого задуматься: 

гное должен быть единодушным: «Критиковать - значит нажи-

ведь все объединены общим же- вать врагов» (446-я). 
ланием - стать хорошими врача- «Критика для пользы деля; но 

ми. И действительно, большинст- результат зависит от того, г кого 

во групп считает себя коллек- критикуют» (467-я). 
тэгвом: «Активистов на лекции не вид-

но, и за это они получают повы-

шенную стипендию. Заниматься 
общественной работой приходит-

ся в лекционное время, т. к. по-

сле пяти часов никого не застать. 

Система не продумана» (524-я). 
«уровень информации о6 ин-

ститутских делах недостаточен. 

Больше давать информации в 

«Пульсе» (510-я). 
«Говорить-то говорили, но по 

принципу: «Не выноси сор из из -

бык (328-я). 
В заключение можно сказать, 

что «поставленные вопросы пока-

зались интересными, важными и 

актуальными». Думаем, что с 

этим мнением 505=й группы со-

гласнтсп большинство. Но разго-

вор не окончен. Он будет продол-

жен на конференции,• которая со- 

стоится 27 апреля. 

Е. ШАМИС, 
Е. ШОЯХЕТ, 

студкоры 

Редактор А. СКОРОМЕЦ 

Тема диспута 

всех. 

заинтересовала 

Итак, что же такое коллектив? 

Коллектив (лат. - собиратель-
ный) - группа лиц, объединен-
ных общей деятельностью, общи-
ми нггтересацгг; совокупностьлю-

дей, входящих в состав одной ор-

ганизации, предприятия, учреж-

дения. 

«Наша группа - коллектив, 

мы объединены общими делами, 

общими интересами, по основным 

вопросам, касающимся жизни в 

институте, едины во мнении, а 

если и бывают разногласия, то 

умеем считаться с чужим мнени-

ем, с интересами товарища. И 
этому способствуют в первую оче-

редь личные качества членов 

группы» (515-я). 

Но, как говорят, в семье не 

без урода. Может быть, это зву-

чит, стишком категорично, но 

группы, не создавшие коллектива, 

действительно вызывают сожале-

ние. 

«Имеется учебный коллектив, 

созданный деканатом, ээо настоя-

щего дружного, спаянного кол-

лектива нет, и этому мешает пси-

хологическая несовместимость: 

слишком разные по характеру со-

брались люди. В группе имеются 

группировки. Женская половина 

держится особняком. У всех раз-

ные взгляды на жизнь, на свою 

будущую профессию» (446-я). 

Несоответствие характеров -

причина, которая во многих груп-

пах препятствует созданию кол-

лектива.Особенно остро этот во-
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